



# LA SITUACION DE GALICIA,

PERIÓDICO POLÍTICO, LITERARIO É INDUSTRIAL.

Este periódico sale todos los lunes, miércoles y sábados por la tarde. Precio de suscripcion 6 rs. al mes en esta ciudad y 8 fuera de ella. En los pueblos donde no hubiere puntos de suscripcion, podrán jirar por correo el importe de ésta, á favor del ADMINISTRADOR DE LA SITUACION DE GALICIA. Las comunicaciones y remitidos se dirijirán á la redaccion, establecida en la Calle de la Platería N.º 3, francos de porte; Se insertan anuncios y comunicados que no escedan de media columna, á 4 cuartos línea y todo lo que pase de ésta se hará á precios convencionales. Los números sueltos se venden en la redaccion á ocho cuartos cada uno.

Una de las instituciones que ha prestado constantemente esclarecidos servicios á la causa de la libertad, ha sido indudablemente la de la M. N. Las glorias que esta arma popular contrajo en el periodo de tiempo que llevamos de gobierno representativo; bien merecen recordarse y ser acatadas por todos los hombres interesados en que este país se halle garantido contra las invasiones de aquellos, cuyos instintos y sentimientos rehusan el desarrollo de las ideas liberales, de progreso y regeneracion.

La nacion Española tiene que buscar el apoyo de los principios, de su revolucion, de sus glorias y de su espíritu publico, en todos los poderes constituidos; pero su asilo y custodia está en una institucion, que debiera conservarse intacta en vez de dirijirle esos ataques estralegales, en vez de ir en los momentos de crisis á desvirtuarla so pretexto de regirla.

Cada vez se hace mas indispensable que la fuerza ciudadana sea capaz de resistir en el círculo legal, á todas las esci-gencias á que se la ha provocado y que reconozca todo su poder, para garantir y dar ademas impulso á una opinion constitucional; para defender los intereses mas caros de la pátria; para que un ministerio desatentado é imprevisor no se aliente á cometer nuevas faltas políticas, que han conducido á la milicia á una situacion poco lisonjera.

No son estos los únicos escollos que se presentan para mitigar un fervor y un entusiasmo, dignos de ciudadanos armados por el pueblo y para el pueblo: esas desconfianzas indebidas, esas precauciones humillantes: esos ataques poco meditados que producirán su efecto, esci-gen la mas grave censura y tienen de proporcionar á ciertas autoridades sensibles y amargos desengaños.

Afortunadamente el prestigio y la fuerza de la milicia no son tan endebles y vacilantes que puedan hacerlos conmo-ver las intrusiones de estraños poderes, los desaácertos de algunos mandarines.

Grima da el notar como ciertas municipalidades, protectoras y defensoras por su instituto de aquella arma, tratan

de esterilizar sus buenas disposiciones, rebajar el prestigio de sus gefes, y no buscar la concurrencia de sus esfuerzos mútuos y de los buenos ciudadanos. Nosotros que no hablamos con otras bases, ni otras disposiciones que las que parten de un entrañable amor á esta institucion; atacaremos siempre, aunque con la reserva y consideraciones que ciertos cuerpos se merecen, esos estravíos que son efecto de un sistema; esas faltas que se alian con ciertas convicciones.

Abrumados de un profundo dolor político por lo que vemos y lo que tocamos, y amagada al parecer la estabilidad de nuestro porvenir; solo anhelamos que se conserven ilesos y puros los derechos y las garantias, que nuestra constitucion y una ley orgánica dan á la institucion de que nos ocupamos. Por lo tanto nos veremos obligados á denunciar hechos que se presentan á nuestra vista en estos dias, y los cuales nos servirán para formar un capitulo de acusacion á quien corresponda; por que no nos sentimos atacados de ninguna especie de impotencia, delante de ciertas coaliciones á cuyos intereses jamas alhagamos, ni nunca serviremos.

Hay todavia muchas mas faltas que denunciar en un asunto de tanta trascendencia. ¿Que diremos de la falta de recursos materiales, de armas y mas útiles de que se ve privada la fuerza ciudadana? ¿Y que de esas intrusiones que no permite una ley en que se detallan los deberes, las obligaciones, las penas y recompensas, y se deslindan ademas las facultades de las autoridades de quienes depende la fuerza ciudadana?

Para dar vida y movimiento á la poco atendida milicia nacional, no dejaremos de convenir en que son necesarias ciertas disposiciones que deben armonizarse con los esperimentos hechos, y ponerlas en consonancia con el espíritu de la constitucion vigente. Esta obra está reservada al procsimo congreso; porque es generalmente reconocida la necesidad de reformar el reglamento de la milicia, con el tacto y tino que tan grave materia esci-gie, pero entre tanto á nadie es permitido retocar la obra.

No son estas las únicas causas que bastardéan y debilitan la fuerza de esta institucion. Debiendo por su esecia ser puramente civil, se ha tenido muchas veces y se quiere tener fuera de su centro, á pretexto de los que se llaman estados escepcionales: y ¡oh escandalo! hasta se la ha desarmado en algunos pueblos, atacando lastimosamente los principios por los que se rige; y só color de temores, que jamas han sido fundados; en ciertos pueblos de España, se han visto reorganizaciones y otras inconstitucionales medidas; notandose desde luego que se haya dado lugar con placer ó con indiferencia á que los milicianos se cansen y aburran, y que algunos miren como una carga tan patriótico servicio.

De ahí nace tambien que aquel entusiasmo, precursor de tantos bienes para la patria y ese espíritu de devocion hácia una institucion tan grande y tan santa, tal vez se convierta en un abatimiento y una dejadez que no cabe ponderar.

Otro grave inconveniente se ha causado en las filas ciudadanas, por cierta tendencia inmoral y reaccionaria que aspira á infestar todo. El empeño de algunos en dividir para dominar, ha llevado el germen de la desconfianza entre los que solo estando unidos y acordes pueden ser respetados, temidos y poderosos para resistir los empujes de la arbitrariedad, de los actos inconstitucionales y de la tiranía de ciertos mandarines.

Otro grave mal se presenta con sintomas de gran trascendencia para la milicia: filiados en ella agentes de los colores y matices los mas pronunciados y reaccionarios, cual si estuviésemos en un estado normal, por este camino han entrado la semilla de la division, esas intrigas para elecciones de oficiales y gefes, y ese recelo y desconfianza entre unos mismos compañeros. Y son fenomenos que deploramos y sentimos, porque queremos la paz y union tan interesantes en las filas de la milicia; y fuera de esto no vemos sino un abismo de revoluciones y desordenes, en vez de un foco de libertad y de patriotismo.

Ademas de tantos elementos contrarios se nota en algunos puntos, que un gran número de empleados del gobierno vengan á ser los mas influyentes en la milicia; viendose estos ciudadanos en una posicion que los rodea de los mas terribles compromisos. En el hecho de haber merecido el voto de sus compañeros, es evidente que tienen en las filas simpatias y prestigio; pero aun asi por mucho que amen la causa nacional, por grande que sea su desprendimiento, al fin son dependientes de un ministerio que ecsige de ellos una obediencia ciega, ó cuando menos no le hostilicen, sea cual fuere su conducta.

Al cabo de tantos años de errores y arbitrariedades; á vista de elementos tan contradictorios, no podemos dejar de dirigirnos á la M. N. especialmente á la de Galicia, y advertirle que medite bien sobre el doloroso bosquejo que hemos trazado con nuestra limitada comprension; que estudie detenidamente en los dias de crisis y de amargura por que hubieron de pasar algunos de sus compañeros; que piense seriamente sobre la politica seguida por todos los ministerios con ella misma; que dirija una mirada hácia esos desarmes de la milicia catalana, hácia esas reorganizaciones contrarias á la ley orgánica; á fin de que todos los milicianos nacionales no sean indiferentes á la cuestion electoral que está á la vista, y de que emitan un sufragio concienzudo á candidatos opuestos el espíritu de tales desafueros, contrarios al ministerio que los ejercitó; y que tengan ademas la aptitud suficiente y que sean capaces de combatir con firmeza todo proyecto que no corrija las dificultades actuales, y que no tienda á la prosperidad, lustre y progreso de la verdadera fuerza ciudadana.

## CRÓNICA ESTRANJERA Y NACIONAL.

Los periódicos de Londres alcanzan hasta el 5 del actual.

La apertura del parlamento se verificó el 2 del actual. La Reina no pudo concurrir á esto acto tan solemne, á pesar de los vivos deseos que ha manifestado de asistir á tan augusta ceremonia, por haberselo aconsejado sus medicos de Cámara.

He aquí el discurso de apertura pronunciado por el Lord Chanciller.

### MILORES Y SEÑORES:

Por orden de S. M. estamos autorizados para comunicaros, que continúa recibiendo de todas las naciones las mayores seguridades de amistad y benevolencia hacia la Inglaterra, y se esfuerzan en cooperar con S. M. al mantenimiento de la paz general.

Por el tratado que S. M. concluyó con los Estados Unidos de América, aclarando las diferencias que amenazaban comprometer la paz de ambas potencias, espera que su buena inteligencia quedará ase-

gurada por mucho tiempo.

Los esfuerzos que gracias á la liberalidad del parlamento pudo ejercitar S. M. para terminar las hostilidades con la China, han sido eminentemente felices. La inteligencia, el valor y la disciplina de las fuerzas de mar y tierra empleadas en esta campaña, han sido muy notables, y han contribuido eminentemente á la conclusion del tratado de paz, segun los deseos de S. M.

S. M. se congratula al considerar que se hallan francos para las demas naciones los principales mercados de tan vasto y populoso imperio, y que este paso dará una estension inmensa á las empresas mercantiles de su pueblo.

Tan pronto como las ratificaciones del tratado hayan sido cangeadas os será presentado.

De acuerdo con los aliados S. M. ha conseguido para las poblaciones cristianas de la Siria, el establecimiento de un sistema de administracion que ellas deben esperar de las estipulaciones con el Sultan, y de la buena fe de sus habitantes.

Los disturbios que por algun tiempo ecsistieron entre la Turquía y Persia, produjeron últimamente actos de hostilidad; pero desde que estas potencias consintieron en acetar la mediacion recíproca de la Gran Bretaña y de la Rusia, S. M. espera confiadamente que se restablecerán breve y amistosamente sus mutuas relaciones.

S. M. concluyó con el Emperador de las Rusias un tratado de comercio y navegacion que se os presentará.

S. M. se complace por este tratado, por los aumentos que proporcionará al comercio entre los súbditos de S. M. y los del Emperador.

S. M. se felicita de poder informaros haberse conseguido últimamente en el Affghanistan la victoria mas completa, y tiene la mas grande satisfaccion en recordar la gran pericia con que las operaciones militares han sido dirigidas en esta region, asi como por la constancia y valor manifestados por las tropas Europeas, y de la India.

La superioridad de las armas inglesas quedó establecida definitivamente en los mismos puntos de los anteriores desastres, y la completa libertad de los ingleses cautivos, y por quienes se interesaba sinceramente, ha sido completamente efectuada.

S. M. nos ordena comunicaros que no ha parecido conveniente ocupar con fuerzas militares el occidente del Indo.

### SRES. DE LA CAMARA DE LOS COMUNES.

S. M. nos ha mandado presentaros los presupuestos del año siguiente. En el presupuesto de las fuerzas de tierra y marina, se hicieron las reducciones compatibles con las presentes circunstancias, y con el servicio que ecsige el decoro y la estension de la nacion inglesa.

### MILORES Y SEÑORES.

S. M. siente la disminucion de ingresos en algunos de los ramos de la hacienda, y teme que esto deba atribuirse en parte á la minoracion de consumos de muchos artículos, originada de la paralización de la industria manufacturera,

que por tanto tiempo se esperimentó en el país, que siente profundamente.

Al considerar no obstante el estado actual de los ingresos, S. M. cree os persuadireis que ellos han sido afectados materialmente por las rebajas hechas en los derechos de importacion, que ha sido aprobada en vuestra última sesion, y que los impuestos subrogados han tenido hasta ahora poco aumento por esta y otras razones.

S. M. espera que los ingresos futuros serán suficientes para todos los gastos del servicio público.

S. M. nos manda comunicaros que en el último viaje á la Escocia ha recibido las pruebas mas ostensibles de lealtad.

S. M. siente que en el discurso del último año haya sido turbada la paz en los distritos manufactureros, y que las vidas y haciendas de los súbditos de S. M. hayan sido perjudicados en reunion y actos de abierta violencia: las leyes ordinarias bastaron para restablecer el orden.

S. M. descansa confiada en su eficacia y en el celoso apoyo de sus leales y pacíficos súbditos para mantener la tranquilidad.

S. M. nos manda igualmente comunicaros que se someterán á vuestra consideracion las medidas conecionadas con el mejoramiento de las leyes, y con varias cuestiones de gobierno interior.

S. M. descansa con toda confianza en vuestro celoso apoyo para promover la felicidad pública, y desea fervorosamente que la Divina providencia quiera dirigir vuestros prosperos consejos y hacerlos conducentes para la prosperidad de su pueblo.

—La cimitarra de Seoane acaba de hacer trizas el art. 2.º de la Constitucion. El 30 se ha prohibido la publicacion de todos los periódicos y en sus imprentas hay mozos de escuadra. El impresor de la *Bomba* ha sido preso, y será regular que sea entregado á la *Comision militar*. Tambien ha sido preso el redactor de el *Papagayo* D. Nicasio Mila Roca, i conducido á la ciudadela.—Se ha presentado en la redaccion del *Constitucional* un gefe con tropa i mozos de escuadra, recojido todos los números que se hallaban medio tirados, mandando deshacer los moldes inmediatamente. Lo mismo habrá sucedido en las demas redacciones, pues que ninguno se ha reparado á escepcion del *Diario de avisos*.—Semejante atentado hace hervir la sangre en nuestras venas de indignacion, i arrojar la pluma al rostro de los despotas.

—En el último correo no hemos recibido mas periódicos de Cataluña que el *Constitucional* del 29, al cual acompaña el siguiente anuncio manuscrito. «Hoy 30 de enero. En este dia ha sido suspendido el periódico por orden del capitán jeneral.»

## CRÓNICA GALLEGA.

Ferrol, 3 de febrero.

Segun informé á V. continuan con actividad los trabajos preparatorios de elecciones, y apresurandose por ahora á reclamar el lugar que les correspon-

de e  
merc  
mira  
un s  
bieri  
tes.  
raro  
tituc  
laron  
dos l  
ñoles

A  
rer la  
ella á  
carta  
dela,  
esteg  
ba go  
le pr  
Juez  
acom  
en est  
precis  
do co  
obseq  
la inc  
en la  
Penin  
comisi  
nantes

En  
drá u  
la pro  
do hor  
vencer  
que a  
cepto  
ba en  
que  
polític  
sa hac  
tan de  
que s  
emplec  
tante  
correo  
de la  
puntos  
tores.

Seg  
mi an  
tura d  
diputa  
lla Ay  
los ant  
ponen  
sé que  
virtude

Ayo  
la mei  
visto e  
ral. A  
nido e  
partida  
to not  
Entre  
so Mui  
tarios  
influen  
en est  
para d  
conferc  
corresp  
zas qu  
salió e  
su mis  
es la  
in illo

de en las listas electorales gran número de sugetos que hasta el día le miran con poco aprecio. Apenas sacará un solo voto la candidatura del gobierno entre estos nuevos combatientes, cuyo lema es: "derribar á los tiranos de Barcelona, por los medios constitucionales del puesto que ellos escalaron, y conservar á despecho de todos los partidos verdaderamente españoles" (De nuestro corresponsal.)

Pontevedra, 8 de febrero.

Ayer por la noche regresó de recorrer la Provincia la autoridad superior de ella á consecuencia, segun se dice, de una carta de Solanót que le dirigió á Redondela, por propio acaballo, el Secretario de este gobierno político: en donde se hallaba gozando de las gratas satisfacciones que le proporcionaba la pandilla de Solla, Juez Braña y Promotor Portela, fieles acompañantes en su viaje á Vigo. Así en este punto como en otros que le fué preciso recorrer, para ponerse de acuerdo con los prohombres de allende, fué obsequiado, como era de esperar, con la indiferencia que merecen y reciben en la mayor parte de los puntos de la Península, en donde se presentan los comisionados de los estraviados gobernantes.

En el próximo Boletín oficial saldrá una alocución á los electores de la provincia, que les dirige el consabido hombre del Turron. Su espreso convencerá á VV. del objeto y deseos que animan á S. S., que en mi concepto se llevará el viento como llevaba en otro tiempo el barquichuelo en que navegó esta autoridad-superior-política-marina, que tan popular piensa hacerse en un país en que conocen tan de cerca á ciertos hombres, y en que serán efimeros los esfuerzos que emplee para atraer "á su leale habitante como el dize."—En fin para otro correo diré á VV. algo mas acerca de la candidatura que dejó en los puntos, por donde pasó á confirmar electores.

Idem 9.

Segun lo que he ofrecido á VV. en mi anterior, les incluyo una candidatura de los sugetos que designa para diputados por esta Provincia la pandilla Ayacucho. Nada le digo á VV. de los antecedentes de los sugetos que componen candidato tan brillante; porque sé que demasiado están al tanto de sus virtudes y marcha política.

Ayer á las once y media sin tener la menor noticia de su venida, hemos visto entrar en esta al Capitan General. A la media hora ya se habian reunido en su alojamiento una porcion de partidarios de la templanza, (por supuesto notabilidades todas de esta Capital.) Entre ellas estaba el Marino, el famoso Muñoz Elena, Cuerbo y otros secretarios del Ayacuchismo, y de grandes influencias en el país, y principalmente en esta Ciudad en donde poco falta para darle el premio que merecia. La conferencia fué larga, y su resultado correspondería sin duda á las esperanzas que hace tiempo alimentan. S. E. salió esta mañana con direccion á Vigo: su mision como todos no ignoramos es la de ir á la quista como andaban *in illo tempore* los hermanos Francisca-

nos. ¡Dios le dé suerte y acierto en esta nueva peregrinacion!

Esta noche hay baile de máscaras en un salon de la casa del Juez Elena, á quien se lo pidieron con este objeto algunos jóvenes del pueblo, varios empleados y unos oficiales de Artillería. Estará muy concurrido por que una comision mixta de aquellos anduvo invitando por las casas, incluso al Sr. Gefe Político, que dijo, que aunque no le gustaba esta clase de diversiones solo por (adquirir popularidad) corresponder á una diversion del pueblo, haría el sacrificio de asistir.

Hoy tambien se han reunido algunos de los comisionados que há invitado este Ayuntamiento, para marchar y trabajar de consuno en la próxima lid electoral, para que no triunfe el partido Ayacucho-Turrónico. Despues de un pequeño debate sobre el programa &c, se acordó nombrar para que represente á este distrito electoral al Sr. Santos y al Médico Sancho. En fin mañana será la reunion general y de su resultado ilustraré á VV.

Una preguntita curiosa. ¿El Gefe Político de esta Provincia en el mero hecho de ser autoridad civil, conserva algun privilegio militar? creeré que nó: y si así fuese, ¿por que se le pasa á S. S. un soldado de asistente, cuando el camino de Santiago y otros puntos de la Provincia están invadidos é intransitables por las partidas del Lugués? Digan VV. algo y que estos y otros abusos que se cometen con perjuicio de los pueblos, y aun de los compañeros mismos de esos soldados que están comiendo el pan no merecido, se estirpen de una vez alejando consideraciones que deben olvidarse, siempre que de ellas resulta perjuicio de tercero.

Por el correo de ayer se há recibido segun dicen en el Gobierno Político una orden de los gobernantes, para que cada 8 dias se le suministre una noticia de los adelantos de las elecciones; ¡que deseos tienen de ver el fin aciago de su tortuosa marcha!

(De nuestro corresponsal.)

Vigo, 10 de febrero.

Los puros progresistas de esta Ciudad se han concertado para influir en pro de una candidatura progresista pura, única que puede contar con el apoyo de los liberales Vigueses.

Salen de esta comisionados á Pontevedra con el objeto de acordar en union con los influyentes de la Provincia los diputados que han de aparecer en las urnas electorales.

No nos ha visitado por ahora el Sr. Santos S. Miguel, el cual varió de rumbo desde Redondela. Parece que el patriota ex-Gefe Político Sr. Falomir fué llamado con precipitacion á la Côte; entre tanto que su sucesor recorre á su placer esta Provincia, aunque con poco fruto en su mision electoral. Lástima dan estos estravios. (De nuestro corresponsal.)

Mondoñedo, 9 de febrero.

El mismo poder que pisa todas las formas constitucionales, que rasga todos los artículos de la carta, se esfuerza en sus agonías por alcanzar un triunfo imposible, porque el país le vuelve el rostro indignado. Al efec-

to envia agentes á todas partes, que nosotros despreciamos como los desprecian los pueblos todos. Aquí ha llegado el partidario de los ayacuchos D. VICENTE MOSCOSO, que anda recorriendo estas provincias para reunir sufragios en favor de los esclavos del ministerio bombardeador y anti-constitucional, cuyo sarcástico desprecio de la opinion pública nos hace hervir la sangre de colera. (De nuestro corresponsal.)

## SALBUM.

¿Están en su fuerza y vigor la ley recopilada y otras disposiciones sobre el abono de las localidades del Teatro? Si tales disposiciones son obligatorias, si no están derogadas ¿como se pondrá á cubierto de la infraccion la municipalidad compostelana, á ser cierto que los palcos bajos y los de preferencia se hallan ya abonados en su totalidad, defraudando al público de un beneficio que la ley le concede?

Sensible es tener á cada paso que recordar á la autoridad municipal el cumplimiento de sus deberes.

## MOSAICO.

La humanidad, ese fraternal sentimiento que las doctrinas de la época han esclarecido, guiar debe al escritor independiente, cuyo pensamiento no es modificado por la preocupacion i la intolerancia vicios radicales de la antigua sociedad, que la jóven Europa se esfuerza por destruir. El eco de este sentimental i consolador instinto ha herido nuestro pecho, que siempre tiene un lugar para la desgracia, un recuerdo de compasion para el que padece; dandonos digna enerjia para sobreponernos al fanatismo político que ajita los partidos, i sobrada serenidad para resignarnos con las injurias que sobre nosotros hara pesar el torrente disolvente que arrastra á la sociedad española á su fin.

No en valde la revolucion se anunció á los pueblos, rodeada de todos los encantos que la embellecen en los dias de su gloria. Peleó para alcanzar una corona con que la victoria ciñó sus sienes, aunque sin haberse hundido lo pasado que entroncandose fuertemente con los siglos se rehace de nuevo para el combate. Pero la revolucion en los dias de su mayor esplendor se sintió ajitada de una sed ardiente de destruccion, poniendo en manos de sus apóstoles mas arrebatados el hacha de muerte que empezó á derribar el antiguo edificio que, en espresion del patriarca de la juventud, reposaba sobre el sacerdote, el rey i el verdugo. Así en los momentos de su colera á quien distinguió primero fue al sacerdote, i en el ensangrentó tambien sus

manos que algún día tiraran de la carroza del despotismo. Días de vértigo revolucionario! horas de enagenación social en que la voz de la razón i de la humanidad no tuvo un solo sonido, para aquellas almas crueles que bajo la sotana del sacerdote solo veían un corazón de inquisidor. Época de sangre! en que el historiador temerá fijarse por no escarnecer nuestra jeneracion, i mirarla muy pequeña en sus justas contemplaciones.

Temblamos dar vida con nuestra pluma, á hechos que nuestro honor nacional en vano intentará olvidar. Másas turbulentas que no tenían el don del acierto para deslindar lo que para siempre habia acabado, i lo que en adelante formaria el nuevo orden social, se precipitaron con furor bacante en los recintos santificados por la religion, respetables para la historia, fecundos para el siglo: bajo cuya sombra conservaban la llama de la fé i la verdad cristiana unos hombres sencillos, fervientes de caridad, sordos á las pasiones del mundo, mediadores pacíficos de los pueblos, fieles centinelas de los instintos sociales, i que con mas de un elemento civilizador habian brindado á las sociedades modernas.

Los ministros de una religion sublime, cuya palabra dilatandose con los años resonara en el mundo como la voz de una época robusta, de mejoramiento, de fraternidad, de completa emancipacion para la humanidad enferma del antiguo sistema, los hemos visto perseguidos, acuchillados, asesinados con diabolico furor por masas populares devoradas de una fiebre de sangre, con que ahogar lo pasado. Corrieron á nuestra vista agonizante de dolor, como una bandada de fieras que se precipita sobre la pacífica caravana del desierto. Feroz fue la generacion que con sus manos consumió tan gran atentado: feroz i criminal fue el gobierno que tal vez desde la orja ensordeció á los ayes de las victimas, i se sonrió con los cantos de los verdugos.

I tras del asesinato se agolparon las persecuciones inhumanas, la injusticia, las cadenas, el terrible ilotismo. Los gobiernos se conjuraron á una contra la respetable clase formada por los ministros del culto, escribiendo unos tras otros en su frente un signo de proscricion que los forzo á andar errantes mendigando de puerta en puerta el pan con que alimentarse, arrastrandose para encontrar un techo bajo que recobrarse un poco de sus quebrantos, de sus desgarradores padecimientos. Oh! las persecuciones i el escarnio, los males todos se amontonan sobre el Sacerdocio, pesan sobre su cabeza, le amagan, le conculcan, como conculca i amága una masa de plomo: rasgando las leyes humanitarias, hollando promesas anunciadas solemnemente á la faz de la nacion, i burlandose de esos mismos principios de justicia i filantropía de que tanto se envanece nuestro siglo, escupiendo la revolucion al rostro

de la revolucion misma. Oh! esto no puede durar: precisa que tanta tiranía se gaste, que tanta iniquidad se acabe.

En estos momentos, pues, en que el país entero va á decidir su destino, debemos recordarle que tiene sobre si la sagrada é inolvidable obligacion de cumplir sus promesas religiosamente; de ser consecuente i sincero con los principios que ha jurado defender, i que sin la caridad i la justicia no habrán de triunfar nunca. En estas circunstancias decisivas para el porvenir de la España nos atrevemos á anunciar al país, que al elegir sus representantes, les prescriba como uno de sus deberes, el recordar con valentia i en voz muy clara, que oiga la nacion toda, las palabras que esta ha dado á los ministros de la religion cristiana, al arrojarlos de su morada sin miramiento, ni consideracion alguna. Honor es de la nacion española obligar á sus representantes, que se ocupen pronta i decididamente de la situacion lamentable i desconsoladora, á que ha traído la oleada revolucionaria al culto i sus ministros: siquiera por pudor, por un átomo de caballerosidad, de esa proverbial honradez de nuestros padres que los acontecimientos han hecho una mentira.

No: abogar con enerjia i franqueza por los sacerdotes de la religion que profesan los españoles, autorizada espresamente por la ley, no es fanatismo, ni pobreza de espíritu: porque los pueblos de quienes aprendimos la libertad i que plantaron la bandera tricolor en las grandes ciudades de la Europa, aquellos mismos sobre los que el carro revolucionario atravesó con mas lijera rapidéz, respetan hoy los ministros del culto, los aman con sencillez, los escuchan mesurados en los templos, i los sustentan con caridad civilizadora: sin volver el rostro á su paso, sin perseguirlos encarnizadamente como á fieras que destruyen nuestras mieses i asolan nuestros campos. No: nosotros obedecemos á un impulso noble y generoso, escuchamos un grito de nuestra conciencia al consignar en este periódico los sentimientos humanitarios, de racional progreso que en favor del clero español nos animan: porque nuestra filantropía i nuestro patriotismo, no es la filantropía, ni el patriotismo de los agiotistas, de los que se alimentan de la sangre del pobre, de los que desean vestir la España de harapos, de esa cruel aristocracia del dinero que ha sucedido á la feudal, de esos cocodrilos políticos, en fin, que se ocultan en las entrañas de la tierra el día del peligro.

Tales son las ideas que forman nuestras creencias políticas, éstos nuestros votos por la clase respetable del Sacerdocio, digna de la mayor consideracion en los pueblos que se apellidan libres: tales los sentimientos que como jóven i escritor palpitan en el corazón de

**Abenhumeya.**

## VARIEDADES.

—Desde 1.º del actual se publica en Murcia un periódico titulado *El Correo de Minas*.

—Parece que el ministro de Marina ha contratado la corbeta *Venus* del porte de veinte cañones, y construida en el Ferról.

—El grande orador i eminente poeta M<sup>DE</sup> LAMARTINE, ha dicho en su notable discurso de la sesion del 27, en que se pasó franca i denodadamente á las filas de la oposicion: «Hace cincuenta años que el espíritu de libertad ha dado al mundo tal impulso, que no hay un solo trono que no se sintiese á su vez conmovido.» «El torrente popular ha arrastrado las instituciones aristocráticas, y es imposible ya restaurar ese edificio.»

DESCUBRIMIENTO ARQUEOLOGICO. Se ha encontrado cerca de Montluel (Ain) una grande urna de barro, cerrada con una cobertura de cobre y un candado. Contenia como 45 kilómetros de monedas romanas, cuyo año muy bien conservado en algunas, hacia remontar su orijen 2,300 años. Son de plata y de una dimension casi uniforme, pero contienen diferentes efigies: están perfectamente conservadas, y á no ser por el orin de que se hallan cubiertas, se creerian acabadas de fundir.

—El periódico ayacucho de Teruel *Constitucional Aragonés* califica de espíritu de la prensa el pensamiento de los tres heraldos del gobierno. Mejor fuera que le llamara espíritu del ministerio.

—En las costas de Inglaterra han naufragado muchos buques mercantes.

—El Dr. Rупpo, uno de los principales adeptos de la filosofia de Hegel, acaba de publicar un discurso, en el cual pretende obligar en Prusia al estado á divorciarse con la iglesia, y á abjurar toda creencia ó fe oficial. Fue acogido con tanto favor por la universidad de Königsberg, que se apresuró á nombrar á su autor rector de su gimnasio. Esto revela que el anti-cristianismo rodea por todas partes al gobierno.

—En Borough se prendió fuego á una manufactura de gas, la que se redujo á cenizas, no pudiéndose apagar las llamas.

—En Salamanca se ha creado una sociedad con el titulo de «Empresa Salamanquina» para el fomento de la cria de la seda, á cuyo frente se ha colocado la Diputacion provincial. El Sr. Rosi, autor del pensamiento, es el director industrial.

—Salió de Oviedo para Valladolid el brillante provincial de Gijón, compuesto de 416 plazas.

—Parece que se trata de formar en Sevilla un ATENEO semejante al de Madrid.—Felicitamos á la ilustrada juventud sevillana que se halla animada de un deseo tan civilizador, enseñando de este modo á esa raza de viejos ignorantes que tenían atada nuestra patria al potro de la estupidez, que el día de la completa emancipacion no se divisa muy lejos.

—El espectáculo astronómico que toda su vida anheló el gran Copernico disfrutar, muriendo al cabo sin tener este gusto, (ver el disco del planeta Mercurio), lo gozan los de Montevideo, segun escriben de aquel punto.

—Dicen que D. Antonio Van-Halen solicita el titulo de duque de Barcelona, por su buen comportamiento en los sucesos de aquella ciudad, y que el gobierno no está lejos de concederle tan justa gracia.

—Los intrigantes de Argovia (Suiza) incitan de nuevo á separarse de la confederacion, objeto principal de sus tramadas, desde que conocen el espíritu favorable al catolicismo que anima á las nuevas autoridades directoriales.

P. R. TERRAZO, EDITOR.

IMPRENTA DE LA V. É. H. DE COMPAÑEL